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Аннотация. Введение. В данной статье исследуются новые антиалко-
гольные мероприятия, реализованные в Хобуксар-Монгольском автоном-
ном уезде Синьзцян-Уйгурского автономного района КНР. Изучен про-
цесс внедрения новых мер и их дальнейшее влияние на жизнь общества, 
освещены вопросы их практической пользы для местного населения. От-
мечается, что среди хобуксарких торгутов бытует табу на употребление 
спиртного, что и стало объектом изучения. Антиалкогольная кампания 
началась с призывов духовного лидера, достопочтенного XIV Шальван 
гегена, и была подхвачена интеллигенцией, затем местной администра-
цией. Последняя систематизировала и усовершенствовала антиалкоголь-
ные меры и с законодательной стороны приступила к их реализации. Цель 
данной статьи — показать результаты действий авторитетного духовного 
лидера и законодательной власти региона, общественности в принятии 
антиалкогольных мер. Результаты. Показано, что в итоге общих дей-
ствий в Хобуксар-Монгольском автономном уезде приняты меры по за-
прету на распитие спиртных напитков в общественных местах, на празд-
ничных мероприятиях, действует пропаганда здорового образа жизни.
Ключевые слова: антиалкогольные меры, Хобуксар-Монгольский ав-
тономный уезд Синьзцян-Уйгурского автономного района КНР, ойраты, 
влияние, традиционная культура
Для цитирования: Эркня Сага. Ховгсǝǝр нутгин ǝркиг цеерлх көдлгǝнǝ 
үүлдлиг тоочхнь (= Антиалкогольные меры, принятые в Хобуксаре) // 
Бюллетень Калмыцкого научного центра РАН. 2021. № 3. С. 360–371. (На 
монг.) DOI: 10.22162/2587-6503-2021-3-19-360-371 

https://orcid.org/0000-0001-9559-9252
file:///C:/Users/Asus/Desktop/%d0%92%d0%b5%d1%80%d1%81%d1%82%d0%ba%d0%b0%20%d0%b1%d1%8e%d0%bb%d0%bb%d0%b5%d1%82%d0%b5%d0%bd%d1%8c%203/%d1%80%d1%82%d1%84/ 
mailto:1092636038@qq.com


361

UDC 316

Anti-Alcohol Measures in Hoboksar 

Erknya Saga 1

1 Inner Mongolia University (235 Daxue West Road, Saihan District, 010021 
Hohhot, Inner Mongolia, People’s Republic of China)

 M.A. Student 
  0000-0001-9559-9252. E-mail: 1092636038@qq.com

© KalmSC RAS, 2021
© Erknya Saga, 2021

Abstract. Introduction. The paper examines the alcohol prohibition 
enforcement implemented by the local government and religious leader among 
Torghuts in Hoboksar-Mongol Autonomous county of Xinjiang (PRC). The 
work focuses on the introduced measures and their subsequent practical effect 
on the community. It is noteworthy that contemporary Torghuts of Hoboksar 
are distinguished by an alcohol taboo which is the research object herein. The 
spiritual leader Shalvan Gegeen was a prominent Buddhist scholar and teacher 
of Xinjiang Mongols. The authority of the spiritual leader in conjunction 
with the local legislative power and Torghut Mongolian ethnic customs have 
functioned simultaneously for the alcohol prohibition movement. Goals. The 
article aims to review how the local spiritual leader, legislative power and 
conventional customs may ignite non-political enforcements, such as alcohol 
prohibition. Results. It seems possible to stops some pernicious social habits 
by the spiritual, social and legislative (‘triangle’) joint efforts. But in terms of 
the study, the spiritual influence seems overwhelming than the others since it 
provides people with coupled motivation as compared to a one-sided political 
enforcement. So, the community is currently observing a non-drinking rule 
during public and festive events, special attention is paid to healthy life 
propaganda.
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Xinjiang Uyghur Autonomous Region, Oirats, influence and effect, traditional 
culture
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